SE DECLARA SITIO DE MEMORIA EDIFICIO CIRCULAR DE MORELIA 8 - DOF 22/04/24

Estimados y estimadas,

En el marco del Servicio de Información Jurídica y por indicaciones de la Mtra. Margarita Espino, les comunico que la Secretaría de Gobernación declaró como un Sitio de Memoria el sótano del edificio ubicado en Circular de Morelia número 8, colonia Roma Norte, alcaldía Cuauhtémoc, CDMX:

Acuerdo por el que se establece como un Sitio de Memoria el sótano del edificio ubicado en Circular de Morelia número 8, colonia Roma Norte, alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06700, en la Ciudad de México.

Entre los años 1971 y 1979 el inmueble mencionado, fue sede de la extinta Dirección Federal de Seguridad, institución coordinadora de la contrainsurgencia en México, que junto con otras instituciones estatales y de acuerdo a investigaciones de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, sus instalaciones fueron utilizadas para cometer detenciones arbitrarias, practicar interrogatorios ilegales, infringir torturas y reclusiones ilegales, entre otras graves violaciones a derechos humanos cometidas en contra de activistas, luchadores sociales y miembros de grupos querrilleros.

Por tal motivo el sótano del inmueble en comento ha sido considerado ser la sede del Sitio de Memoria, como parte de las medidas de satisfacción de carácter colectiva dictadas por la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas.

El Sitio de Memoria como parte del proceso de resignificación de un espacio que fue utilizado para el ejercicio de acciones que constituyeron violaciones de derechos humanos por parte del Estado mexicano durante el periodo de violencia política y de Estado entre las décadas de 1960 y 1990, será destinado para realizar acciones de memorialización tales como exposiciones, presentaciones de libros, películas, obras de teatro, recitales, talleres, conferencias, ruedas de prensa, círculos de lectura, o cualquier actividad que fortalezca la defensa de derechos humanos, el reconocimiento de las violaciones a éstos, así como los procesos de construcción de democracia y luchas por el cambio social.

Todas sus actividades serán gratuitas y de libre acceso.

A la espera de que esta información les resulte de interés y utilidad para llevar a cabo sus importantes labores académicas, universitarias y de incidencia social, les envío un cordial saludo.